



MONUMENTO HISTÓRICO NACIONAL

Proyecto de restauración de la emblemática Escuela Balmaceda deberá seguir esperando

Un nuevo tropiezo. Licitaciones no han tenido oferentes de acuerdo al presupuesto disponible.

CURICÓ. Es lamentable que la ciudad siga sin poder rescatar sus edificios emblemáticos, aquellos que han tenido que ver con la historia misma de la tierra de "agua negra", Curicó, como lo ha sido la iglesia y convento Franciscano, el diario La Prensa, el ex Banco Curicó hoy Banco de Crédito e Inversiones y la Escuela Balmaceda.

Si bien es cierto, la Estación de Ferrocarriles volverá a funcionar, perdió su encanto original con la nueva versión arquitectónica que responde solo al modelo tipo que hoy tienen estos recintos para la Empresa de Ferrocarriles del

Estado, muy lejos de lo que los curicanos esperaban para seguir conservando el recinto que ayudó a desarrollar la vida comercial del centro de la ciudad.

LICITACIÓN FRUSTRADA

Con respecto a la Escuela Presidente Balmaceda, ya van dos o tres intentos por revivirla luego del violento terremoto del 2010 que la sorprendió, cuando recién estaba comenzando un proyecto de mejoramiento logrado ese año por la Municipalidad, para luego quedar en el abandono total y además con un incendio provocado por personas en situación de calle

que alejó aún más su recuperación. Consultado el concejal y miembro de la comisión Infraestructura del concejo municipal y además profesor de Estado en Historia y Educación Cívica, Raimundo Canquil, dio a conocer que lamentablemente una vez más la restauración de la Escuela Presidente Balmaceda deberá seguir a la espera, dado que no hubo ofertas que estuvieran dentro de la disponibilidad de recursos que se estaban ofreciendo.

Lo cierto es que pese a la buena voluntad de la gobernadora regional, Cristina Bravo, y el Consejo Regional del Maule por entregar

recursos, las licitaciones que se han hecho no han logrado captar el interés de las empresas constructoras, lo que seguirá dilatando la recuperación del emblemático edificio.

Canquil manifestó que consultado el equipo de planificación municipal, se tendrá que reevaluar una vez más el estudio de presupuesto que hasta el momento se tiene, lo que indica que era necesario actualizar precios de materiales, servicios de profesionales y mano de obra, como también aumentar recursos por parte del Gobierno Regional del Maule.

"El Municipio recibió propuestas de tres empresas que no calzan con el presupuesto disponible, pero las propuestas de las empresas superan los seis mil millones de pesos por lo que solo existe la posibilidad que la licitación vuelva a ponerse en marcha y para ello estamos esperando la propuesta que tiene que realizar la Secplan municipal", manifestó el concejal.

En este momento, la Escuela Balmaceda lleva varios años funcionando en el recinto del estadio La Granja, en salas de emergencia que tienen los elementos básicos para sus clases y están esperando que lo más pronto posible puedan tener el local original en calle O'Higgins.

MONUMENTO NACIONAL
La edificación señorial que

HUGO REY ACOSTA



El concejal Raimundo Canquil se refirió al proceso de licitación.

muestra esta construcción, señalan los registros históricos, recuerda la arquitectura de los grandes monumentos educacionales y culturales que emergieron en el siglo XIX en nuestro país y con una gran analogía arquitectónica con los antiguos y hermosos edificios que le valieron a la Plaza de Armas de Curicó ser clasificada como zona típica.

La construcción de la Escuela Balmaceda, fue encargada en el año 1890 por el Presidente José Manuel Balmaceda, tomando el nombre de Escuela Superior de Hombres N° 1 en 1896, bajo el Gobierno del Presidente Pedro Montt.

En 1979 recibe el nombre de Escuela Presidente José Manuel Balmaceda, en homenaje a uno de los Mandatarios que más se ha preocupado de la infraestructura educacional, creando escuelas de Artes y Oficios y Normales de Preceptores. La escuela fue declarada Monumento Nacional en la categoría Monumento Histórico el 13 de septiembre del 2004, edificio que sufrió los embates del terremoto del 2010 y posteriormente los de un gran incendio, por lo que lleva más de una década de espera para recuperar el atractivo original que la comunidad curicana aún recuerda.



La Escuela Presidente Balmaceda debe seguir esperando su restauración ya que la licitación no tuvo éxito.